

# Revision des Wasserspiels



Seit 34 Jahren steht ein Wasserspiel auf unserem Hofplatz. Es hat nicht mehr funktioniert. Viele Teile waren durch den langen Einsatz defekt. Das Team vom Unterhalt hat letzten Herbst Alles demontiert und in die Werkstatt transportiert.

Das Wasserspiel wurde 1991 vom bekannten Bildhauer Ernst Jordi für das Brüttelenbad entworfen. Es wurde aus Stahl gebaut. Ernst Jordi hat seine Anfangsbuchstaben E und J und die Jahreszahl 91 auf dem Metallgestell eingeschlagen. Wer findet das Zeichen?



Alle beweglichen Teile waren eingerostet. Die Farbe der Fahnen war ausgebleicht. Die Windfahne in der Mitte war abgebrochen. Die Federn waren spröde. Es hatte sehr viel Kalk und Algen in den Kübeln.

# Revision des Wasserspiels



Beim Auseinandernehmen haben wir noch mehr Defekte entdeckt. Die Wasserleitungen waren undicht und verstopft. Eine Kupferfeder war früher einmal gebrochen und war nun zu kurz. Viele Fugen des Steinbeckens fehlten oder hatten Risse.

Zuerst haben wir die Wasserkübel entkalkt. Das war sehr viel Handarbeit. Thomas Schneider hat sie dann innen gespachtelt und geschliffen, damit alles wieder schon glatt ist. Zum Schluss wurde eine neue wetterbeständige Beschichtung aufgetragen. Weil das Wasser vom Brunnen direkt in den Mühlebach fließt, sind alle neuen Materialien Umweltverträglich und Trinkwassergeprüft.



Die Farben der Fahnen waren ausgebleicht. Ernst Jordi hat uns gesagt wir sollen neue Farben auswählen die zusammenpassen. Jede Fahne passt zu einer Wohngruppe. Eine Firma hat die Fahnen gereinigt und wetterfest mit neuen Farben beschichtet.

# Revision des Wasserspiels



Uwe von der Landwirtschaft hat die Risse an der drehbaren Fahne zu Hause in seinem Atelier geschweisst. Diese Fahne symbolisiert die Leitung vom Brüttelenbad. Die Fahne hat eine matte und eine glänzende Seite, und wenn es stürmt, dreht die Fahne schnell.

Thomas Schneider hat alle Fugen vom Wasserbecken neu gemörtelt. Das war eine grosse Arbeit. Er hat das sehr sorgfältig und mit viel Ausdauer erledigt. Dann haben wir die Steine umweltschonend imprägniert. Jetzt ist das Wasserbecken wieder dicht und kann gut gereinigt werden.



Zum Schluss haben wir Alles wieder montiert. Eine Firma aus Brüttelen hat noch eine neue Wasserleitung hergestellt. Jetzt funktioniert der Brunnen wieder wie Neu.

Olivier Houmard  
Unterhalt